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Postbank Köln 231 08-503 (BLZ 370 100 50) 
Kreissparkasse Köln, Zweigstelle Sankt Augustin - Mülldorf 033 001652 (BLZ 370 502 99) 
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VR-Bank Rhein-Sieg eG 5 000 459 013 (BLZ 370 695 20) 
Steyler Bank GmbH 11 949 (BLZ 386 215 00) 
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Öffentliche Verkehrsmittel 
Haltestelle: Sankt Augustin-Markt 
Straßenbahn: 66 
Busse: 508, 517/518, 529 
 513/514 nur vormittags an Schultagen 

 

 
  

Der Bürgermeister 

 
 

Dienststelle 
Bürgermeister- und Ratsbüro 
Ratsbüro, Markt 1 
Auskunft erteilt: 

Frau Böhm 
Zimmer: 

401 
Telefon (0 22 41)  2 43-0  Durchwahl: 393 
Telefax  (0 22 41)  243-430  Durchwahl: 77393 
E-Mail-Adresse: katharina.boehm@sankt-augustin.de 

Internet-Adresse: http://www.sankt-augustin.de 
Besuchszeiten 

 
Postanschrift: Stadtverwaltung  53754 Sankt Augustin 
 

An die 
Fraktionen 
im Rat der Stadt Sankt Augustin 
 
im Hause 
(per GroupWise) 
 
Herrn Günter Austria-Zink 
(per E-Mail) 
 

Rathaus 
montags: 
8.30 - 12.00 u. 14.00 - 18.00 Uhr,  
dienstags bis freitags: 
8.30 Uhr - 12.00 Uhr 

Bürgerservice (Ärztehaus) 
montags und donnerstags: 
7.30 Uhr – 18.00 Uhr, 
dienstags und mittwochs: 
7.30 Uhr – 14.00 Uhr, 
freitags: 7.30 Uhr – 12.00 Uhr 

 

Ihr Schreiben vom Ihr Zeichen Mein Zeichen Datum 

            BRB-Bö      06.10.2010 
 
 
Sachstand Erneuerung von Sportplätzen und Schwimmbädern; 
Anfrage der SPD-Fraktion, Drucksachen Nr. 10/0320 vom 28.09.2010 zur Sit-
zung des Rates der Stadt Sankt Augustin am 06.10.2010 
 
 
 
Sehr geehrte Damen und Herren, 
 
hiermit beantworte ich die o.a. Anfrage wie folgt: 
 
Frage 1:  Welche Anstrengungen hat die Stadtverwaltung unternommen, um die 

Erneuerung der Sportplätze (Umbau in Kunstrasenplätze) in Menden und 
Niederpleis zu beschleunigen? Die Fertigstellung des Sportplatzes in 
Niederpleis, für 2010 angekündigt, wird erst in 2011 erfolgen. In der Folge 
wäre der Sportplatz in Hangelar erst im Jahre 2013 fertig (bei einer ver-
gleichbaren Zeitplanung wie in Niederpleis). 
Wie kann sichergestellt werden, dass der Sportplatz in Hangelar schon 
Anfang 2012, d.h. zur 100-Jahr-Feier des VfR Hangelar sowie zum 50. 
Pfingstturnier des Vereins eingeweiht und genutzt werden kann? 

 
Antwort: 
 
Die Verwaltung verweist auf den Beschluss des Rates der Stadt Sankt Augustin vom 
03.03.2010 (DS-Nr. 10/0038/1) über den Ausbau der Sportplätze Niederpleis, Men-
den (Fritz-Schröder-Straße) und Hangelar in Kunstrasenplätze. Entsprechend dieses  
Beschlusses wird verfahren. Die Realisierungszeiten ergaben sich aus den Ein-
schränkungen des Haushalts, da jährlich nur ein Sportplatz finanziert werden kann. In 
der betreffenden Sitzungsvorlage wurde die Finanzierung der Maßnahmen wie folgt 
dargestellt: 
 

 

___ ___ 
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 Haushaltsjahr Invest.Nr. Betrag VE zu Lasten 
Sportplatz Niederpleis 2010 03-00023 1.010.000  
 
Sportplatz Menden (Planung) 2010 03-00024 65.000 660.000 2011 
Sportplatz Menden 2011 03-00024 660.000 
 
Sportplatz Hangelar (Planung) 2011 03-00025 100.000 
Sportplatz Hangelar 2012 03-00025 805.000 
 

Sportplatz Niederpleis 
 
Wie im letzten Absatz der Vorlage zur Sitzung des Rates am 30.06.2010 (DS-Nr. 
10/0210) über die Beteiligung der Fußballvereine an den Mehrkosten der sand-
/granulatverfüllten Kunststoffrasen-Varinate dargestellt, wurde zur Beschleunigung 
der Baumaßnahme der Auftrag zum Sportplatzbau nach Dringlichkeitsentscheidung 
vom 15.07.2010 (DS-Nr. 10/0238) erteilt, so dass bereits Ende August mit den Bau-
arbeiten begonnen werden konnte. Mit der Fertigstellung wird ca. Ende Mai 2011 ge-
rechnet. Eine Fertigstellung bereits im Jahre 2010, wie in der Anfrage dargestellt, ist 
nie angekündigt worden, da sie aufgrund der notwendigen Bauzeiten und der Abhän-
gigkeit von Witterung und Außentemperaturen zu keinem Zeitpunkt realistisch war. 
So können die Kunststoffbeläge frühestens bei trockenem wärmeren Wetter im April 
verarbeitet werden. 
 
Sportplatz Menden 
 
Beschlussgemäß wurde mit den Planungen für den Ausbau des Sportplatzes Menden 
bereits begonnen. Nach Abschluss der Planungsarbeiten, Ausschreibungsphase und 
Auftragsvergabe, soll, abhängig von der Witterung, im kommenden Jahr so bald als 
möglich mit der Baumaßnahme begonnen werden. Hierdurch soll erreicht werden, 
dass die Sportstätte bis August 2011 fertig gestellt ist.  
 
Sportplatz Hangelar 
 
Wie in der Finanzierungsübersicht dargestellt, ist vorgesehen, im Jahre 2011 mit den 
Planungen des Sportplatzes Hangelar zu beginnen, so dass Anfang 2012, sobald die 
Witterung es erlaubt, mit dem Ausbau begonnen werden kann. Mit der Fertigstellung 
ist im Sommer 2012 zu rechnen, so dass der neue Platz mit der 100-Jahr-Feier des 
VfR Hangelar eröffnet werden könnte. Das 50. Pfingstturnier des VfR Hangelar findet 
2011 statt. Dieses Turnier kann noch auf dem Tennenplatz durchgeführt werden. Ein 
Vorziehen und Ausbauen des Kunstrasenplatzes bis zum Pfingstturnier 2011 ist aus 
Gründen der Finanzierung aber auch zeitlich bzw. witterungsabhängig nicht realisier-
bar. Wie bereits ausgeführt, ist mit der Fertigstellung im Sommer 2012 zu rechnen, so 
dass sich der Platz zum Zeitpunkt des Pfingstturniers 2012 (Ende Mai) noch in der 
Umbauphase befindet. Das Turnier müsste entweder verlegt werden oder ausfallen. 
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Frage 2:  Welche Planungen hat die Verwaltung hinsichtlich der städtischen Bäder? 
Nach dem Scheitern des ÖPP-Projekts ist bislang kein Konzept bekannt, 
wie die Sicherstellung des Bäderbetriebs, insbesondere des Vereins- und 
Schulschwimmens, mittel- und langfristig sichergestellt werden kann. 

 
Antwort: 
 
Aufgrund des Haushaltssicherungskonzepts und der damit verbundenen Kreditdecke-
lung ist im Haushalt der nächsten Jahre der Neubau eines zentralen Bades oder die 
Grundsanierung mehrerer Bäder zur Zeit nicht möglich. In der 12. Sitzung der Sport-
kommission am 22.02.2010 sagte die Verwaltung zu, im Laufe dieses Jahres auf-
grund vorliegender Gutachten und aktueller Aspekte die erforderlichen Sanierungs-
maßnahmen festzustellen, die zur Aufrechterhaltung des Betriebes unbedingt not-
wendig sind. Die Verwaltung erstellt derzeit ein Konzept, das die verschiedenen mög-
lichen Szenarien berücksichtigt und beabsichtigt, hierüber noch in diesem Jahr im 
Rahmen einer Sitzung der Sportkommission zu berichten. 
 
 
Frage 3:  Gibt es Anstrengungen der Verwaltung, private Investoren zur Finanzie-

rung der Sportplätze und Schwimmbäder zu gewinnen? 
 
Antwort: 
 
Nach dem das ÖPP-Projekt „Sport und Bäder“ aufgrund der Vorschriften des Landes 
Anfang 2010 eingestellt werden musste, hat sich an den Rahmenbedingungen nichts 
geändert. Die Baukosten fließen mit einem Zehntel in den gedeckelten Kreditrahmen 
ein, so dass derzeit keine Möglichkeiten zur Realisierung bestehen. Auch Investitio-
nen sonstiger möglicher privater Investoren unterliegen als kreditähnliches Rechtsge-
schäft den gleichen Bedingungen wie ÖPP. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
gez.  
Klaus Schumacher 


